

「日本の素晴らしい文化」

始業式・入学式・離任式。授業参観と4月は、たくさんの行事がありました。4月も新型コロナウイルス感染防止に注意しながらいろいろな勉強や運動をがんばりました。

また、新学期が始まってから川本南小の自慢の1つ「立ち止まり挨拶」を



1学期終業式 校長あいさつ



しっかりとやる人が増えてきています。1日平均152人ぐらいの人が立ち止まり挨拶をしています。

挨拶は、自分と相手の心を開くことにつながります。挨拶は、お互いに生きていることを感謝し合うことと以前お話ししました。1年生も気持ちのいい挨拶をしてくれます。

松山英樹 マスターズで優勝



優勝した直後
キャディの早藤さんの行動が世界で注目!

4月には、プロゴルファーの松山秀樹選手がマスターズというゴルフの大会で男子日本選手として初めて優勝しました。新聞やテレビでも放送され、大きな話題となりました。それと同時に、キャディの早藤さんの優勝直後にとった行動が世界で注目されました。



プレイをしたコースと応援してくれたギャラリーへ帽子をとってお辞儀をした

早藤さんは、優勝が決まった直後カップにピンを戻した後、プレイをしたゴルフコースと応援してくれたギャラリーの人々に対して、帽子をとってお辞儀をしました。日本人にとっては、当たり前な行動ですが、海外の人たちにとって、この行動は

「信じられない瞬間」と絶賛の嵐となりました。

早藤さんは、その後のインタビューで「お辞儀をすることは自分にとっては自然な事で、マスターズへの敬意を表しました。」と話していました。

「本能でやっただけ!」



「僕の心は感謝の気持ちでいっぱいでした。お辞儀をすることは自分にとっては自然な事で、マスターズへの敬意を評しました。(一礼の瞬間は)ありがとうございました、と言っていたんです」

日本人は、小さな頃から、いろいろな場面で「お辞儀」をします。

挨拶をする時や感謝の気持ちを伝える時、または、謝る時にもお辞儀をします。「お辞儀」は日本の素晴らしい文化の一つだと言えます。

日本の素晴らしい文化、お辞儀



お辞儀は、飛鳥時代から奈良時代にかけて、中国の礼法を取り入れたのがはじまりと言われています。頭を下げることは、無防備であることを示し、攻撃意志のなことを表しています。現代風に言うと「私はあなたと仲良くしたい」という気持ちを表しています。

お辞儀には大きく分けると3つの種類があります。挨拶をする時に、軽く頭を下げる「会釈」。歓迎の意味を表す「敬礼」。そして、相手に対する感謝の気持ちを表すときや謝罪の時に行う頭を深く下げる「最敬礼」です。学校の活動にあわせると、立ち止まり挨拶は「会釈」、授業の始まりと終わりの挨拶は「最敬礼」となります。

令和3年度児童会会長の鈴木彩花さんは、会長あいさつの中で、「思いやりのある立ち止まり挨拶を行い、気持ちの良い1日を送りましょう」と全校児童に話しかけていました。頼もしいリーダーです。

お辞儀の種類



日本の「お辞儀」は、海外の人からも素晴らしい文化として認められてきています。2019年に日本で開催されたラグビーワールドカップでは、ニュージーランドやオーストラリアなど「お辞儀」の文化がない国々の人々も、応援してくれた人々たちへの感謝の気持ちを「お辞儀」で表していました。

2019年 ラグビーワールドカップ



「日本の素晴らしい文化」の一つである「お辞儀」をしっかりとできる川本南小のみなさんであってほしいと思います。そして、「思いやりのある挨拶」は、学校教育目標の「思いやりのある子」につながっています。5月も、自分の明日を信じて、今日を全力でがんばってください。

5月行事等 (授業日数 18日)

| 日 | 曜 | 行事等 |
|----|---|------------------------------------|
| 1 | 土 | |
| 2 | 日 | |
| 3 | 月 | 憲法記念日 |
| 4 | 火 | みどりの日 |
| 5 | 水 | こどもの日 |
| 6 | 木 | 朝読書 (尿検査予備日) |
| 7 | 金 | 朝自習 新体力テスト練習 (業間休み) |
| 8 | 土 | がんばルーム開設式 |
| 9 | 日 | |
| 10 | 月 | 5年初ふり |
| 11 | 火 | 全校朝会 プール清掃 委員会 |
| 12 | 水 | 内科検診 (1~3年、ことり) 歯科健診 |
| 13 | 木 | 朝読書・読み聞かせ (1・2年・ことり) |
| 14 | 金 | アルミ缶回収 朝学習 生活科校外学習 (1・2年) |
| 15 | 土 | 第1回わんぱくの森環境整備 |
| 16 | 日 | |
| 17 | 月 | 救命救急講習会 (予定) |
| 18 | 火 | 縦割りはじめの会 (業間) |
| 19 | 水 | フッ化物洗口 ランタイム 学校運営協議会 |
| 20 | 木 | 朝読書・読み聞かせ (3456年) 耳鼻科検診 県学力・学習状況調査 |
| 21 | 金 | 朝学習 チャレンジタイム |
| 22 | 土 | |
| 23 | 日 | |
| 24 | 月 | 6年租税教室 (予定) |
| 25 | 火 | 弁当の日 朝学習 新体力テスト (1・6年) ニコニコ集会 一斉下校 |
| 26 | 水 | 新体力テスト (3・4年) 内科検診 (456年) 眼科検診 |
| 27 | 木 | 6年全国学力学習状況調査 |
| 28 | 金 | アルミ缶回収 朝学習 新体力テスト (2・5年) |
| 29 | 土 | |
| 30 | 日 | |
| 31 | 月 | |



授業参観・学級懇談会・PTA総会へ出席をありがとうございました

4月23日(金)に今年度最初の授業参観と学級懇談会が行われました。教室が密にならないように、奇数学年と偶数学年の時間を分けたり、隣の教室とリモートでつないだりと工夫しながら実施しました。



令和3年度 川本南小学校PTA新役員の紹介 (敬省略)

- ◇会長：小嶋 均
- ◇副兼代：田中 達也
- ◇副会長：吉田 千真、高橋千加恵、田口 杏奈
清水 誠、橋本 一輝、宇野 剛司
- ◇幹事：小嶋 幸子、眞下 恵美、高橋 誠一、穂積亜理沙
- ◇顧問：長嶋 達也、松本 卓也、菅原みどり、鬼山 有加、根岸 享裕
飯野 司、宮田 晃司、今井佐知子、大塚 絵理
- ◇学校：染谷明信 (顧問) 久保田和人 (副会長)
大澤正寿 (監事) 深澤記子 (監事)

